# DEFENSA NACIONAL

DEL CIRCULO DE PERIODISTAS, DIRECTORES DE SEMANARIOS Y REVISTAS NACIONALES SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

674 10

#### PATROCINADA POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA -

Miembro del Círculo de Periodistas Americanos de Chile, nombramiento hecho el 15 de octubre de 1969

Enero de 1974

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ \* Apartado 909

# EL NACIMIENTO DE JESUS

Hay un elemento absolutamente seguro para fijar con aproximación la fecha de nacimiento de Jesús, y es que nació antes de las muerte de Herodes el Grande, es decir antes del tiempo comprendido entre fines de marzo y primeros de abril del año 750 de Roma y 4º antes de Cristo, puesto que existe la segu-

nidad de que Herodes murió en aquella época. Pero, ¿cuánto tiempo transcurrió desde el nacimiento de Jesús a la muerte de Herodes? Recurriendo a varios datos, puede circunscribirse, entre determinados límites, el tiem po útil anterior al año 750 de Roma.

#### HERODES

Se puede, así, encontrar un argumento en el mandato de Herodes de hacer matar a todos los niños nacidos en Bethlehem de dos años para abajo, suponiendo con esto alcanzar seguramente al niño Jesús. De ello se desprende que Jesús había nacido bastante

cabe presumir que Herodes marcase un plazo suficientemente amplio para lograr con seguridad su objetivo. Pero aquel término de dos años no se enlaza con la fecha de la muerte de Herodes, sino con la visita de los Magos, que fueron precisamente quienes pro porcionaron a Herodes la base de sus cálculos. Por otra parte, los Magos, al llegar, encontraron a Herodes en Jerusalén aún, mientras que nosotros sabemos que el viejo monarca, ya enfermo y viendo agravada su salud, se hizo conducir a la templada Jericó donde murió más tarde. Podemos, pues, sentar lógicamente que tal traslado tuvo lugar al producirse los primeros ri gores del invierno con que se ce-(Pasa a la página 3)

# ¿A punto de conquistar el cáncer?

Por el Dr. Alberto Lamela

#### SEÑALES DE ALARMA:

- —Presencia de sangre o pequeñas hemorragias a través de cualquier cavidad orgánica.
- —Quistes o tumores de progreso rápido en las glándulas mamarias o en otra parte del cuerpo.
- —Una pequeña herida o rozadura que tarda en cicatrizar, o que después de llevarse a cabo la cicatrización reaparece una o más veces con los días.
- —Cambios que hay sin motivo en los hábitos de defecación, diarreas o estreñimientos.
- —Afonía, irritación constante en la garganta, o tos persistente que no quiere desaparecer.
- —Ingestiones que se presentan con bastante frecuencia o dificultad al tragar algo.
- -Cualquier cambio que se observa en el tamaño o en la "presenta-

ción" de un lunar o verruga.

Si el cáncer se descubre a tiempo, se puede curar mucho más fácilmente. En los Estados Unidos hoy en día hay cerca de un millón y medio de personas que fueron curadas de cáncer gracias al avance de la Medicina moderna.

Tres poderosos remedios existen en la lucha contra "el gran asesi no". El primero, la extirpación qui rúrgica del tumor. Gracias a los adelantos y progresos de la cirugía los médicos de hoy pueden mantener al paciente en la mesa de operaciones por cuanto tiempo sea necesario, e ir limpiando meticulosamente al enfermo de todo aquello que pueda representar un nuevo tumor; en otras palabras, que la limpieza de los ganglios lin fáticos cercanos al lugar del tumor, es tan esencial como la extirpación del tumor mismo. La anestesia usada es tan perfecta y

tan poco peligrosa, que hace posible que el paciente pueda estar bajo sus efectos por más de ocho o diez horas, tiempo de sobra pa-

(Pasa a la Pagina 4)

# Los padres y la educación de sus hijos

"En verdad, que nunca se discutió tanto sobre educación como en nuestros días; nunca fueron tan numerosos los expositores de nuestras teorías de educación, ni fueron tantos los métodos y medios, no sólo para facilitar la edu cación, sino para crear así, un sistema nuevo, infaliblemente eficaz, para preparar a la moderna

generación a esa felicidad terrena que todos, tan ardientemente desean".

"La razón es que el hombre, creado por Dios a su imagen y semejanza, se da cuenta, hoy mejor que nunca, de la insuficiencia de los bienes de la tierra, para producir la verdadera felici-

(Pasa a la página 6)

# JERUSALEN

Esta famosa ciudad se llama en hebreo "Yerushalayim" o "Yerushalayim" o "Yerushalem". Existía ya en el tercer milenio antes de la era cristiana y se la menciona en inscripciones egipcias de 2.000 años a. de C.

En la época de la conquista de Palestina por los israelitas estaba ocupada por los jebuseos. La Biblia le da el nombre de jebus (Jueces 19.10), mientras que las tabletas del Tel el Amarna la llamaban "Urasalim", lo que se traduce per "ciudad de Salim" o "Ciudad de la Paz".

Después del reparto de Palestina entre las tribus israelitas, Jerrusalén quedó en poder de los jebuseos, aunque según Jueces 1,21 y Jos. 15.36, la ciudad fue ocupada por Judá, sin que se expulsara a la población nativa. En tiempos de David se conquistó finalmente la fortaleza jebusea de Tziyon (Sión). Parte de las mu rallas de los jebuseos y el canal de agua que desemboca dentro de la fortaleza, más tarde "Ciudad de David" fueron descubiertas por el Arqueólogo Warren en 1870.

David convirtió la ciudad en su capital. Su hijo Salomón cons truyó allí su palacio y también el Templo y la fortificó con una muralla, que es la "muralla antigua" que cita Flavio Josefo. El Templo se encontraba en esa época sobre la roca cubierta actualmente por la mezquita de Omar.

#### LA CONQUISTAN

Después de la muerte de Salomón, Jerusalén perdió parte de (Pasa a la página 5)

# **Editorial**

Mucho le espera al nuevo gobierno, si es que está dispuesto a servirle al país con toda lealtad.

Por ejemplo, pensar que la mayoría de los reclusos se mueren de inercia, pensar en poner en las cárceles de la República, zapaterías, ebanisterías, sastrerías; es decir, poner un inmenso taller de artes y oficios, donde se preparen los reclusos a comenzar una vida mejor, aprendiendo un oficio para los años venideros.

Suprimir toda clase de gastos innecesarios, buscando una economía general. Recoger a mucha mujer que no quiere trabajar y enseñarles costura u otro oficio para en esta forma ir suprimiendo la extensa prostitución que viene dañando a nuestra juventud con sus enfermedades venéreas.

Que las Municipalidades puedan disponer de los impuestos para que puedan sufragar los gastos.

Que se busque la manera de ir terminando con tanto vicio que sigue aumentando cada día.

Que se busque la forma de llegar al fondo de la miseria, donde hay personas cadavéricas, por la falta de alimentación, habiéndose permitido la elevación de la leche y la carne, que son los alimentos más indispensables para poder vivir.

Si la patria quiere resurgir, que se combata tanta vagancia y se obligue a los viciosos a ganarse el pan con el sudor de la frente.

La tierra de los costarricenses es de los costarricenses, por lo tanto, que no se siga entregando como bienes de difunto y primero se le dé preferencia a los ticos que la quieran trabajar.

La patria para resurgir exige trabajo y sólo trabajo, por lo tanto, si el carro del progreso no se pone a trabajar, la patria se seguirá hundiendo día con día. Estamos de acuerdo que se siembren todos los rincones del país, que se llenen nuestros graneros para que no falte nada en los hogares.

Que el nuevo gobierno sea un gobierno de paz y trabajo y que vea a unos y otros por igual. Y ojalá que llegue sin compromisos para nadie.

Para terminar, anhelamos para Costa Rica con el nuevo gobierno, una era de triunfos y progreso.

Nos sentiremos muy complacidos, si se elaboran proyectos que beneficien a la nación. Que algunos señores diputados trabajen por sus provincias que los eligieron, sin que se llegue a la Cámara Legislativa a no hacer nada, ni en pensar en nada.

Pensemos que la patria necesita la cooperación de todos sus hijos y por ella debemos trabajar con todo el corazón.

#### UNA VEZ MAS, NUESTRA GRATITUD

Para darles gracias con todo mi corazón a todas las personas bondadosas que nos mandaron preciosas tarjetas y telegramas con motivo de Navidad y Año Nuevo, les pedimos disculpas, por el inimenso trabajo que tuvimos, nos fue imposible por completo poder contestarlas. Mis amigos, pero aquí van en el alma grabadas en letras de oro, fino y reluciente.

Nosotros también, aunque tarde les enviamos nuestros mejores deseos de dichas para ustedes y sus familias, deseándoles que este año en que estamos y siempre, sean años de mucha dicha, paz, larga vida, felicidad y abundancia para todos.

Una vez mas, en nuestra carrera de periodismo, faro espiritual que sólo busca la paz y la unión para la humanidad, hemos visto el aprecio que se siente para nuestro periódico.

Todos nuestros buenos amigos han quedado admirados de la inmensa cantidad de anuncios que nos llovieron de todas partes, habiendo tenido que dejar mas de dos páginas sin publicar por la falta de campo. Dios mediante para otra edición especial, haremos lo posible por aumentar el número de páginas si Dios lo quiere. Para todos los que no pudimos complacer, les pedimos disculpas y para todos los que nos brindaron sus tarjetas de Navidad y Año Nuevo, nuestro profundo agradecimiento. Que la bendición divina caiga sobre todos.

Esperamos para este año de 1974, que las almas que analizan nuestra empresa, prosigan a nuestro lado y no nos abandonen. Necesitamos de todos para que nuestra empresa prosiga adelante, y ojalá que señores industriales y comerciantes nos protejan y nos ayuden, para que una vez mas la sabia de nuestro periódico siga llegando a todos los hogares de Costa Rica, donde las almas elevadas y buenas esperan nuestras publicaciones con sus brazos abiertos. En medio de nuestros sacrificios seguiremos machacando, por una humanidad mejor. En medio del vendabal maldito de la perdición en que muchos marchan hacia el abismo sin tratar de corregirse.

### SOBRE LOS CERROS LA LLUVIA...

El campesino siembra sus esperanzas en la tierra exuberante, que ávida recoge la simiente que prento habrá de germinar para la potencialidad humana.

Hay ensueño en su mirada y por la estatuaria morena de su cuero, bajan los ríos de sudor, como flores de vitalidad, las cuales caen sobre los surcos ardientes.

En otros predios, la entraña oscura abre corolas de tierra, dejando salir millares de lenguas verdes, donde los torditos y los clarineros, arqueando el espacio. bajan para aprisionar con sus picos los fecundos granos de maiz.

Un amate, —isla de sombra—, cobija a la niña almuercera, que llegó con su batidor lustroso lleno de frijoles y con un mantel de nrhuilla multicolor guardando tibiecitas las blancas tortillas de maiz

Sobre los cerros viene acariciadora la lluvia tenue, como hondera para espantar las voraces avecillas.

Julio Alberto Marti.

# FOTO HERNANDEZ

EN SAN JOSE

La que cuenta con más clientela por sus trabajos artísticos.
Para que sus fotografías salgan perfectas.
FOTO HERNANDEZ

Ofrecemos cumplimiento en todos los trabajos.

FOTO HERNANDEZ
SITUADO 125 VARAS NORTE DEL CORREO

#### LA LUNA Karanom

NUEVA YORK .- Dos días an tes del lanzamiento histórico del vehiculo espacial de los astro-nautas norteamericanos Armstrong, Aldrin y Collins, protagonistas de la aventura más gran de de la humanidad, el "New York Times" publicó un artículo con el título de "El Olvidado Hombre del Espacio", El autor del artículo es Harry Schwartz, uno de los editorialistas del "Times" quien opina que "un asiento de honor tocaria a Nikita Krus chev en Cabo Kennedy" durante la aventura lunar del "Apolo 11". Por supuesto, Kruschev, en desgracia en el Kremlin, olvidado y aislado en su "dacha", puede seguir la aventura de los astronautas norteamericanos sólo escuchan do las noticias de la radio. Sin embargo, en la opinión de Harry Schwartz, Kruschev es el hombre que puso en marcha el curso de los acontecimientos que culminaron con la realización de la conquista de la Luna,

Hay que admitir que Kruschev inició la carrera espacial, lanzando el primer "Sputnik" en órbita en octubre de 1957, explotando aquel logro ampliamente para la propaganda comunista. -Dia por día, Kruschev comentó los énitos espaciales soviéticos como pruebas de la "superioridad" del sistema comunista sobre la democracia. Cuando los norteame ricanos, en el principio, empezaron a lanzar objetos de tamaño más reducido que los rusos, Krus chev había bromeado diciendo que "Estados Unidos habían lanzado naranjas y pomelos al cielo". Al mismo tiempo, de una manera pueril, elogió la ciencia espacial soviética cuando uno de los cohetes que llegaron a la Luna, chocó con el planeta, desintegrán dose. El mismo llevaba una banderola soviética en miniatura, la misma que Kruschev regaló a vi sitantes en Moscú.

Después de unos años de confusión, los norteamericanos aceptaron el desafío y el 25 de mayo de 1961, el entonces Presidente John F. Kennedy anunció que Estados Unidos lanzarfa un as-

tronauta a la Luna antes del fin de la década corriente. Es probable que sin la propaganda espacial soviética, y sin las bromas de Kruschev, Estados Unidos no se hubiera comprometido para realizar tan fantástica hazaña-. Es un hecho que en la segunda mitad de la década de 1960, los soviéticos se quedaron definitivamente atrás en la carrera espacial y desde hace tres años, sólo astronautas norteamericanos están en dicha carrera.

Ultimamente, los soviéticos se han esforzado por disminuir el impacto del éxito de los proyectos espaciales norteamericanos. Para llamar la atención sobre los soviéticos, durante el vuelo del Apolo 10, los rusos lanzaron un cohete a Venus Días antes del lanzamiento del Apolo 11, lanzaron el "Lunik 15" hacia la Lu-

De acuerdo al "New York Times" y del "Washington Post", comentaristas comunistas en Moscú dijeron a sus colegas occidentales que los soviéticos, muy prohablemente, van a hacer enormes esfuerzos de lanzar un vehículo espacial a la Luna, intentando traer a la Tierra material lunar. -Claro, se trataría sólo de instrumentos, sin astronautas, ya que por el momento, la Unión So viética no tiene la capacidad espacial de lanzar hombres a la Lu na. Hay que recalcar que aún en el caso de que pudieran resolver el problema de la propulsión que proyectaría al vehículo de vuelta a la Tierra, los instrumentos no podrían seleccionar las rocas y polvos lunares como los astronautas, preparados científicamen-

A todo esto hay que agregar que los norteamericanos siempre anunciaron con anticipación todos los detalles de sus proyectos y lanzamientos espaciales. Los ru sos, al contrario, nunca se han comprometido, ni hicieron anuncios previos- De acuerdo a informaciones no confirmadas, fracasaron dos intentos soviéticos de lanzamiento en las últimas semanas

#### EL NACIMIENTO ...

(Viene de la Pág. PRIMERA)

rraba el año 749 de Roma, es decir unos cuatro meses antes de la muerte de Herodes.

#### HECHOS

Así que la sucesión de los hechos es esta; nacimiento de Jesús, llegada de los Magos a Jerusa lén, decreto de exterminio de los niños nacidos desde dos años antes, partida de Herodes para Jericó, muerte de Herodes, para unir cronológicamente los dos términos extremos -es decir, el nacimiento de Jesús y la muerte de Herodes- debemos calcular el bienio establecido en el decreto de Herodes, sin dejar de tener presente que es un plazo excesivo, y añadir a él los cuatro meses antes indicados. También ha de añadirse el intervalo entre la llegada de los Magos y la marcha de Herodes a Jericó, mas de esto no sabemos nada preciso

tercera adición consiste en el intervalo entre el nacimiento de Jesús y la llegada de los Magos, intervalo del que sóle sabmeos que no pudo ser inferior a los cuarenta días de la purificación, puesto que seuramente José no habría expuesto al niño Jesús al grave peligro de presentarle en Jerusalén si allí había sido decretada ya la muerte del recién nacido. Por otra parte, ese mismo inter-

cuarenta días. En conclusión, remontándonos por ese camino a la fecha de la muerte de Herodes, podemos conciuir que la gran amplitud del piazo de un bienio decretado por Herodes colma suficientemente los cuatro meses y los dos intervalos antes examinados. Así, Jesús habría nacido poco menos de dos años antes de la muerte de Herodes, es decir, a fines del año 748 de Roma (6 a. de J. C.).

#### ALGO MAS

Otro argumento para fijar la fecha del nacimiento de Jesús podría ser el censo de Quirino, que motivó el viaje de José y María a Bethlehem; pero tal cuestión es tan compleja que merece ser estudiada aparte.

Muchos eruditos han intentado hallar elemento de prueba recurriendo a datos astronómicos y tratando de identificar la estrella aparecida a los Magos podía consistir en la nario meteoro. El famoso Kepler ereyó que la estrella de los Magos podía consistir en la conjunción de Júpiter con Saturno, sucedida el año 747 de Roma (7 a. de J. C.), y otros, después de él, la indentificación con el cometa Halley y otros fenómenos astronómicos producidos per aquel tiempo. En estas tentativas nada hay que merezea ser tenido en cuenta, aparte de la buena intención, ya que eligen un camino totalmente falso. Basta detenerse un instante en las articularidades del relato evan gélico para comprender que tal

valo pudo ser muy superior a relato quiere presentar un fenómeno absolutamente milagroso. que no se puede incluir en las leyes estables de un meteoro natural, por raro que sea.

#### DUDAS

Numerosas han sido también las tentativas para fijar, si no el día, al menos la estación en que nació Jesús; pero se trata igualmente de intentos vanos. La circunstancia de que en la noche

en que nació Jesús hubiese en torno a Bethlehem pastores que guardaban sus rebaños al aire libre, no prueba que la estación fuese cálida o templada —pri-maveral, por ejemplo—, como a veces se ha deducido, puesto que en Palestina, especialmente en la región meridional, donde estaba Betlehem, había rebaños que per manecían al raso sin inconvenien te alguno, incluso en las noches invernales.

#### PARA REIR HOY

la estación pregunta a un muchacho:

-Sale el sol con frecuencia en esta ciudad?

La respuesta es:

-No lo sé, señor. Sólo tengo quince años.

Se quejaba el dueño de un pe-

-Concedo que mi perro es algo extraordinario: todas las mañanas va al quiosco de la esquina, compra el periódico y me lo

Un turista llega a Londres en trae... Pero francamente, empieuna mañana de espesa niebla. En za a molestarme que en lugar de traerme "mi" periódico, me traiga el "suyo".

> Por lo visto, tenemos opiniones políticas y diferentes.

> La esposa entra al agua, nada un poco y de repente grita a su marido:

> \_Socorro.. Acabo de perder el traje de baño. Por favor, ve corriendo a "La última Moda" me compras un traje de baño blanco y azul, modelo bikini llamado Tahiti ...

#### EL CASTILLO

BAR Y RESTAURANT

**TELEFONO 21 74 74** Frente Mercaditos de Plaza Víquez Paseo de los Estudiantes Atendemos de 10 a.m. a 12 de la noche Buena atención de sus dueños.

# HERALDO SOCIAL

INDUSTRIAL DON ANTONIO ROJAS Y FAMILIA.

Ha pasado unos días de descanso en Puntarenas, nuestro buen amigo don Antonio Rojas, señora y familia. Conocido industrial de la ciudad de las brumas. DEFEN-SA NACIONAL que se honra con su amistad, les envía un saludo cordial de bienvenida

#### ANIVERSARIO MATRIMONIAL

Han cumplido dos años de feliz vida matrimonial, el apreciable matrimonio formado por don Elías Gerardo Muñoz y su señora doña Gloria Acosta de Muñoz, residentes en esta capital. Son hijos de este feliz matrimonio: Teresita, Marlelh y Zayda y Lilliana Muñoz Acosta. DEFENSA NA CIONAL los felicita, deseándoles un mundo de dicha y felicidad a través de la vida.

#### DOÑA MARIA MORA.

Ha sido operada con gran éxito, la distinguida señora doña María Mora, a quien hacemos llegar un atento y cordial saludo en unión de su apreciable famila, hasta su lecho de enferma, con nuestros

mejores deseos que se restablezca pronto para tranquilidad de su familia

#### ANIVERSARIO LUCTUOSO.

En este mes de enero, se encuentra cumpliendo un nuevo ani versario de su fallecimiento nues tra recordada señora doña Marita Vega Rodríuez de Barrientos, quien fue la esposa de nuestro Director don José Fernando Barrientos. A todos sus familiares les renovamos nuestra más sentida condolencia.

#### DON ANTONIO GAZEL.

Con motivo de encontrarse celebrando el día de su santo, enviamos un cordial saludo a nuestro gentil amigo don Antonio Gazel, en unión de su apreciable familia, deseándole larga vida y un cúmulo de felicidades.

#### ANIVERSARIO MATRIMONIAL EN LA CIUDAD DE CARTAGO.

Se encuentran cumpliendo 16 años de casados en la ciudad de Cartago, los distinguidos amigos de nuestro periódico, el caballero don Marcial Rodríguez y doña

Ana Elisa Masis de Rodríguez. Son hijos de este apreciable matrimonio: Luis Eduardo, María de los Angeles, Marcela, Alberto y Tarcicio.

Matrimonio ejemplo de virtudes, a quien felicitamos en unión de sus hijos y demás familia, deseándoles año tras año, un mundo de dicha y felicidad.

#### AMIGOS QUE NOS SOLICITAN LA SUSCRIPCION EN CARTAGO.

Dr. Villanueva, José Rubén Fuentes, don Víctor Guzmán, en San Rafael de Oreamuno,

#### DON DIMAS SIBAJA, SRA. Y FAMILIA.

En vias de descanso ha pasado varios días de vacaciones en la gran nación mexicana, nuestro gentil amigo de la ciudad de Guadalupe de Goicoechea, don Dimas Sibaja, Sra. y familia, conocido comerciante guadalupano. DE-FENSA NACIONAL les hace llegar un cordial saludo de bienve-

#### DON JOSE JOAQUIN FONSECA.

pañía de su apreciable familia estuvo en el puerto de Puntarenas, el señor empresario don José Joaquín Fonseca, a quien le presentamos un cordial saludo de bienvenida en unión de su apreciable familia.

En vías de descanso y en com-

#### PAQUITA SEQUEIRA.

Un saludo cordial hacemos llegar a la amiguita de nuestro periódico Paquita Sequeira, quien se encuentra celebrando un nuevo año de vida. Que la dicha v la felicidad la acompañen siempre a través de la vida, en compañía de su apreciable familia, Paquita, cántaro de bondad y belleza

#### SRTA. MARITZA TORRES.

La simpática amiguita de nues tra empresa, Maritza Torres, bue na, gentil y bondadosa, se encuen tra celebrando un nuevo año de vida, en unión de su apreciable familia. Nuestros mejores deseos porque viva muchos años gozando de mucha dicha y felicidad, junto a su abuelita y demás familia.

#### A punto de...

(Viene de la Pag. PRIMERA)

ra hacer desaparecer bajo la mano háábil de los cirujanos moder nos cualquier tejido sospechoso de estar contaminado con células ma. lignas.

La radiación, segunda arma pode rosa en el tratamiento del cáncer. permite al radiólogo de los hospitales especializados llegar con los rayos X o con la potentisima "bom ba de cobalto" a los lugares más recónditos de nuestro organismo, y destruir allí las células cancerosas sin ocasionar graves perjui cios a los demás tejidos sanos que las rodean.

En cuanto a la tercera arma en la lucha contra el cáncer, dire. mos que muchos medicamentos de actualidad son suficientemente e. ficaces para si no destruir comple tamente los tumores malignos, si reducirlos de tamaño y evitar su rápida difusión. Gracias a ellos, mu chísimos pacientes de cáncer pueden llevar una vida casi normal y transformar una enfermedad fatalmente aguda y de rápido progre so fatal en algo de tipo crónico, que les permite vivir bastantes años más de lo que hace no mucho tiem po parecía imposible. Sobre este

punto, el avance de la quimoterapia de nuestros días ha hecho po. sible prolongar hasta fechas que asombran al más escéptico indivi-

El cáncer se cura.

Pero eso sí, hay que tratar de descubrirlo a tiempo. Para ello, las visitas periódicas a nuestro médico son de extraordinaria importancia, así como conocer algunos de los signos o síntomas generales que pueden advertirnos su in. deseable presencia.

Sobre este punto, diferentes sociedades médicas empeñadas en la lucha contra el cáncer insisten en la divulgación de siete puntos importantes que pueden ayudar al hombre moderno a la detección de los tumores malignos.

El examen periódico de pacientes del sexo femenino, especial. mente de las glándulas mamarias y órganos genitales, es muy acon sejable. Gracias a la técnica iniciada por el doctor Papanicolau, la presencia de células malignas en los exudados de la vagina humana puede poner alerta al médi co sobre la presencia de un tumor de útero, aunque éste no produzca síntomas de ninguna otra

En muchos países, la investigación anual de estos exudados, si-

guiendo la técnica del doctor Papanicolaou, ha producido resultados altamente satisfactorios, habiendo reducido considerablemente la mortalidad femenina debida al peligrosísimo cáncer de matriz.

El descubrimiento de las células malignas en los exudados vaginales se debe, como mencionamos anteriormente, a la paciencia v habilidad del doctor George N. Papanicolaou, quien murió reclentemente. La Sociedad Americana de Lucha contra el Cáncer invirtió hace poco, más de 600 mil dólares en este proyecto. Hace algunos años, una doctora ilustre proyectó un pensamiento referente a la lucha contra el cáncer que que remos hacer llegar a nuestros lectores como resumen de nuestro artículo de hoy:

"Si alguien inventase hoy en día un medicamento que curase tan sólo a la mitad de los enfermos que actualmente sufren de cancer, el descubrimiento causaría una explosión mundial de entusiasmo... Sin embargo, nadie apunta que ya poseemos este medicamento, y que esta medida fantástica se llama divulgación de las generalidades sobre el cáncer y comunicación precoz y eficaz entre el médico y el paciente...

# Frutería LA GARZA

De José Ml. Mora Porras e Hijos Entrada principal del Mercado Central San José

Teléfonos: 21-79-81 — 21-81-27

Especialidad en frutas frescas nacionales y extranjeras

SERVICIO A DOMICILIO

Ofrece para Navidad y Año Nuevo grandes novedades

#### Jerusalén...

(Viene de la Pág. PRIMERA)

su importancia debido a que la conquistó Shishak, faraón de Egipto y luego, por la recesión de Jeroboam y de los israelitas del Norte, con lo que la ciudad se convirtió en capital de Judea, de Benjamín y de parte de los levitas. En el reinado de Amazia (ha cia el 1790 a. de C.). Yoash rey de Israel, la conquistó y arrasó sus murallas septentrionales. Uzia reconstruyó las murallas y su hijo Juzquía mejoró las defensas en espera del asalto de los sirios (701 a de J. C:), que sin embargo no se produjo debido a una epidemia que estalló en el ejército invasor.

En 56 a. de C. Jerusalén, fue tomada y destruida por Nabucachetzar (Nabucodonosor) de Babilonia, luego de un sitio de año y medio.

Después del regreso de Babilonia. Nehemías reconstruyó las murallas y parte de la ciudad. No se conocen muchos datos de la época de la dominación persa, excepto una profanación del Tem plo por el general Bagaos (Flavio Josefo, Antigüedades de los Judíos XI, 7 y 1). La ciudad cayó después bajo el dominio de Alejandro Magno (muerto en 333 a. de C.), y luego bajo la de los Tolomeos, Tolomeo I destruyó

parte de las fortificaciones, pero Simón II (219-199) las reparó. En 19 a. de C. los sirios tomaron posesión de Jerusalén y en 168 Antíoco Epifanio la saqueó y construyó una ciudadela griega llamada Akra, cuyo lugar no se ha podido localizar en la época moderna. La guerra nacionalista de los Macabeos terminó con el dominio de los seleúcidas, y en 165 a. de C., la ciudad fue recapturada y el Templo nuevamente consagrado.

#### LA TOMA POMPEYO

Los príncipes hasmoneos hicieron numerosas construcciones en la ciudad, mejoraron sus fortificaciones y su abastecimiento de agua Judas Macabeo no había podido dominar la fortaleza de Akra, pero Simón Macabeo la tomó y la demoló en tal forma que niveló el terreno en que se asentaba, para que desde allí no se pudiera dominar nuevamente el Templo. También construyó una nueva muralla hacia el norte.

Después de la guerra fratricida entre los hasmoneos Hircanio y Aristóbulo, Pompeyo el Grande conquistó la ciudad 63 a. de C.). Poco después, Craso, general romano entonces, saqueó el Templo. En el año 37 a. de C., Herodes ayudado por Roma tomó a Jerusalén por asalto. Su reinado se distinguió por la gran cantidad de construcciones, hasta el punto de transformar el carácter arquitectónico de Jerusalén. Reconstruyó el Templo desde sue cimientos con una área doble y mejoró las fortificaciones, agregándole al Templo la fertaleza Antonia hacia el rumbo N. O. En la colina occidental construyó un palacio defendido por tres torres y en otros lugares un teatro, un gimnasio, un hipódromo y otros JERUSALEN ....

Después de la muerte de Herodes el Grande, el gobierno efectivo de Jerusalén cayó en manos de Roma, que lo ejerció por medio de procuradores, que dependían del legado de Siria.

#### LOS SANTOS LUGARES.

En realidad Jerusalén está for mada actualmente por dos ciudades: la ciudad antigua amurallada y la nueva que se extiende considerablemente fuera de la anterior. Las murallas que rodean a Jerusalén han sido destruidas y reconstruidas muchas veces. La actual fue levantada en la época de Solimán, el Magnifico, en el siglo XVI, pero gran parte de esta muralla descansa sobre los cimientos de otras muy antiguas.

El Muro de las Lamentaciones donde se reunen los judíos todos los viernes, para llorar y orar, se supone que formó parte en un tiempo del antiguo Templo construído por Salomón. Pero ahora se asegura que es de tiempos más modernos. En todo caso, debe pertenecer al tercer Templo cronológimente hablando, construído por Herodes el Grande, y que des truyeron los romanos durante la sublevación judía del año 70 d. de C.

Sobre los Santos Lugares se alza todavía la mezquita de edificios.

Omar, a la que también se la lla ma Cúpula de la Roca. La mezqui ta, propiamente dicha, está construida de magníficos mármoles,

Se ha querido identificar el lu gar en que se levanta este edificio, con el sitio en que Abraham ofreció a D'os el sacrificio de su hijo Isaac.

El lugar más visitado por los peregrinos cristianos, es la iglesia del Santo Sepulcro, construida sobre lo que se supone es la tumba de Jesús, aunque algunas autoridades creen que el sitio donde fue enterrado está fuera de los muros de la ciudad, en el lugar llamado "Tumba del Jardín". Sin embargo, no se puede decir el lugar de la Crucifixión y cuál el de la tumba de Cristo. Tampoco la "Vida Dolorosa" o "Calle de la Amargura" es la misma que transitó Jesucristo con la cruz a cuestas.

#### OTROS LUGARES MUY VISITADOS.

Fuera de Jerusalén se halla el lugar situado al pie del Monte de los Olivos, donde se supone que estuvo el Huerto de Gesemaní, atendido en la actualidad por monjes franciscanos. Existen alli olivos antiquísimos, bajo uno de los cuales se asegura que se arrodilló Jesús lleno de angustia para orar. El Monte de los Olivos domina toda la Ciudad Santa.

Las viejas calles de la ciudad son angostas y tortuosas. Algunas tienen escalones en su pronunciado declive, que no permiten el tránsito de vehículos, pero en los suburbios, donde se nan derribado las murallas, se extien den amplias avenidas con tres filas de árboles y casas y jardines completamente modernos.

Y allí vive y trabaja más de una tercera parte de los habitantes de Jerusalén.

Los cristianos, los musulmanes, los armenios y los judíos, ocupan barrios separados. Los judíos constituyen más de la mitad de la población, como consecuen cia del movimiento sionista que los devolvió en gran número a la Ciudad Sagrada.

En noviembre de 1947 las Naciones Unidas, propusieron dividir el mandato británico, que venía desde 1917 entre árabes y judios, e internacionalizar la ciudad de Jerusalén, pero en mayo de 1948 fue constituído el estado de Israel, y los árabes rechazaren la partición de Palestina y se lanzaron a la guerra contra la nueva nación.

Jerusalén se convirtió entonces en campo de batalla y cuando terminó la guerra, los israelitas eran dueños de la Ciudad Nueva, mientras las fuerzas de Jordania ocupaban la Ciudad Vieja. Las Naciones Unidas acordaron nuevamente de internacionalización de Jerusalén en diciembre de 1949, pero tanto Israel como Jordania no aceptaron la decisión. En 1950 Jordania acordó la anexión de la parte ocupada de su territorio y los israelitas trasladaron a Jerusalén algunas oficinas de su gobierno.

Los últimos veinte años de vida de la C'udad Santa, son de todos conocidas en la perenne lu cha entre israelitas, jordanos y egipcios.

La población estimada de la parte nueva de Jerusalén, en — 1950, fue de 155,000 habitantes.

(Tomado del periódico "La República".

#### SABIA UD. QUE...

Para atar más seguramente un paquete, moje la pita antes de amarrarlo.

--00-

"La flauta encantada" ópera en dos actos de Mozart, fue la última de las obras del ilustre compositor.

--00--

El negocio de las especias es uno de los más antiguos del mun do.

--00-

Aire líquido fue producido por primera vez en 1895, por Charles Tripler.

-00-

Los científicos pueden producir llamas dos veces más calientes que la superficie del sol.

#### BALSAMO

Por Sebastián Borja.

Tu ramaje es como instrumento musical en que cantan las abejas colmenares

En la costa naciste gallardo y firme y tienes en tus entrañas la savia que cura.

Valiente guerrero que luchas contra las enfermedades del hombre Bálsamo... bálsamo que perfumas el ambiente, mientras tu cuerpo es herido mortalmente

Tus hojas me parecen cristales rotos cuando el sol y la luna te cubren de besos.

Cuando oigo el rumor de tu ramaje creo que estás cantando... o que estás llorando el dolor de tus heridas.

# Reconstrucción de Equipos Diesel Rediesel UBACH S. A.

#### LOS PADRES Y LA....

(Viene de la Pág. PRIMERA)

dad, tanto para los individuos como para las naciones. Y por lo tanto, sienten con más ardor, el impulso hacia una perfección mas noble, cuyo estímulo ha sido plantado en la naturaleza humana por el Creador mismo. Esta es la perfección que todos quie ren alcanzar por medio de la edu cación". "Pero muchos pretenden lograr una educación a base de la sola naturaleza humana v mediante las solas fuerzas naturales. Ello es un error, porque, en lugar de poner su mirada en Dios, primer principio y último fin del Universo, ponen toda su confianza en ellos mismos y en las cosas pasajeras de la tierra; así, su agitación y su búsqueda no podría cesar hasta tanto no dirijan su atención y sus esfuerzos hacia Dios, de acuerdo con el sabio decir de San Agustín: "Nos has creado, oh Dios, para Ti y nuestro corazón estará inquieto hasta que descanse en Ti".

"Es por lo tanto, tan importante, no cometer errores en educación, como es importante el no cometer errores en la búsqueda del último fin, con el cual está tan íntimamente ligado, todo el proceso de la educación". "En realidad, si la educación consiste esencialmente en preparar al hombre para lo que ha de ser y hacer acá en la tierra, cae de su peso que no podrá ser verdadera educación, aquella que no dirija al hombre —acá en la tierra— a la consecución del sublime fin para el cual fue creado".

Hemos copiado las anteriores frases del Papa Pío XI, porque, según nuestro criterio, la actualidad de las mismas en nuestra Patria, es evidente.

Quizá no haya una nación tan ávida de enseñanza y de cultura como Costa Rica. Todo padre de familia nuestro, sueña con darle la mejor educación a sus hijos, juzgando que no tendrá superior herencia para ellos. Elogiamos esa actitud de nuestros conciudadanos, que es universal y no seamedrenta con las dificultades que el estudio presenta para los hijos de muchas de nuestras familias. Hasta nos sentimos orgullosos al comprobar esa hambre de cultura que es manifiesta en nuestro pueblo.

Pero las sabias palabras de Pío XI deben ser tomadas en cuenta. La cultura educacional es buena en tanto cuanto ayuda al hombre a la consecución del último fin. —Dos— para el que fue crea

do necesariamente. Una educación que aparta al hombre de Dios, no verdadera educación. Es un daño y cuando menos, la cosa más peligrosa. Ese daño y ese peligro se acrecientan, cuando, los padres, olvidando deberes sagrados, se entusiasman tanto con lo que sus hijos pueden aprender olvidándose de las cosas que llevan a Dios- que no les importa ni lo que aprenden ni el lugar en donde son educados. ¿De qué le vale a un hijo, alcanzar toda la ciencia del mundo si al final pierde su alma? Por eso, la Iglesia, madre celosa de sus hijos, advierte constantemente a los padres de familia, el deber que tienen de procurar para ellos, una educación acorde con las ense-ñanzas cristianas, dentro de la verdadera fe. Por eso la Iglesia advierte contra los peligros de una educación laica o materialista y contra el grave peligro que entraña el enviar a los hijos, a centros educacionales que son propiedad de sectas protestantes. Y no es, no puede ser, en pensamiento de la Iglesia y según lo declara Pío XI, un argumento valedero, para exponer la salvación de un alma, el que tal centro o colegio, dé una educación ria, de éste o aquel idioma, no distinta o mayor. El saber un pocuenta tanto como si se vive de co más de ésta o aquella mateacuerdo con la verdadera fe.

Muchos padres dan, como excusa para mandar sus hijos a centros protestantes, el querer que ellos aprendan inglés. Pobres ingenuos, no les importa que a la par del inglés, sean servidos del error en la fe.

Por medio de esta página editorial queremos recordarle a los padres de familia, la grave obligación de procurar para sus hijos la educación adecuada y cristiana. La educación que, al mismo tiempo que les haga sabios en las ciencias del mundo, les haga sabios en sus deberes como ciudadanos y como hijos de la verdadera Iglesia. Que este sea el ideal que dirija a los padres. cuando escojan el lugar en donde han de estudiar nuestros jóvenes. La Iglesia, por medio de sus Prelados ha sido insistente en este punto. No por capricho simplemente, sino porque la experiencia le ha dado a conocer el peligro. Que no nos llamemos pues, a engaño. Grave falta es enviar los hijos a centros de educación anticatólicos. Que no se diga luego, que nadie advirtió de las posibles fatales consecuencias, para la paz de los hogares,

## ESTAMOS EN 1974, SEGUIMOS ADELANTE

Es un año lmas que ha trazado la existencia en un mundo de ideas y mas proyectos, mientras vivilmos y no hacemos penitencia y en cementerios olvidamos nuestros muertos.

Olvidemos del mundo los desiertos y avancemos cada día hacia un paso mas, que en la vida se juega al azar explotando al vicioso sin impuestos.

Demos un paso mas adelante hacia una vida (mejor donde no evista la maldad ni los rencores

donde no exista la maldad ni los rencores, donde solo se encuentre la fragancia de las (flore

y con paciencia hagamos frente al dolor. Demos un paso mas dejando el frío de la (maldad

donde se pudre muy antes la materia y ni rastro ha de quedar de nuestra huella, porque pudimos, pero no hicimos caridad.

Sigamos adelante, humildes y pacientes,

y para nuestro bien portémonos mejor y ante nuestro gran Cristo estemos reverentes sin tener para el malo el cruel rencor.

Que este año floresca el alma en azahares que llegen a calmar tanto pesar, mientras prosigo trazando mis baladas a la orilla de la playa contemplando el mar.

José Fernando Barrientos Rodríguez.

Enero de 1974.

#### LA UNICA VERDAD

De José Fdo. Barrientos R.

La tierra donde estamos no significa nada y el nombre del Señor siquiera mencionamos.

De todo murmuramos - aunque se riegue el llanto, terminan los veranos se seca el amaranto.

Oh qué profundo hastío seguir así viviendo, cual un castigo horrendo; nos mata tanto frío.

Señor, aquí todo es incierto el mar que contemplamos, la isla donde estamos: la fruta con su igerto.

Aquí solo triunfa la oración que se remonta a Dios aquel que da el perdón, y amor para los dos.

Aquí no hay alegría, solo odio y sus rencores; terminan los amores al alejarse el día.

La tierra donde estamos se sigue deslizando y el alma va penando, porque a la tumba vamos.

Enero 12 de 1974.

# FABRICA DE CATRES

A. GOMEZ NARANJO

Teléfono 21-37-74

# DUERMA TRANQUILO Y CONTENTO USANDO LOS BELLOS CATRES GOMEZ.

100 Sur del Teatro Libano y 50 al Este. Situado en San José. Fabricados por expertos operarios de nuestra fábrica. Orgullo de la industria nacional.

## PEQUEÑOS PENSAMIENTOS

Escribe: José Fdo. Barrientos Rodríguez

No castigues la conciencia, siendo malo cada día que ama-

Surge con tu propio esfuerzo, que de este modo llegarás a triun

Ocupa vuestra vida haciendo buenas obras, que así te elevarás. Ver a los niños con cariño, es una bendición divina.

Padres de familia, piensen que si los niños lloran en la noche, pueda que estén sufriendo algún dolor y no lo pueden manifestar.

No os burlemos de los impedidos, puede llegar el día que nosotros estaremos peores.

Cada día que amanece y anochese, elevemos al Dios nuestras plegarias, para nosotros y para toda la humanidad.

No te sientas enfermo aunque estés enfermo, que muchas veces las enfermedades son imagina-

Busca la bonanza, que así tendrás economizando para la vejez. Los hijos buenos con sus pa-

jamás perecerán, siempre tendrán la bendición de Dios.

Desterremos la soberbia, que los soberbios tarde o temprano también serán humillados.

Dar mal ejemplo a los hijos, es condenarse con tiempo para toda la eternidad.

Vivamos, y si nos desesperamos, pidamos paciencia a nuestro

Son malos los que quieren ser malos y no les importa tener que perder su alma.

Cuidate de vuestros enemigos solapados, que buscan tu perdi-

No te sientas muy tranquilo en la vida, que vuestros enemigos te acechan cada día para ven-

Dineros mal habidos en la vida, dineros malditos que duran

Tu reputación depende de ti, si eres bueno te elevan, si eres malo, te condenan.

Vuestros vicios, que bien puedes corregir, y te dominan, fe siguen arrastrando hacia la desgra-

# Taller Mecánico Industrial de GONZALO ROJAS MENDEZ

TELEFONO 22 39 92 — APARTADO 5884

Dirección carretera a Heredia Contiguo al oeste del puente del Virilla Fabricación de toda clase de maquinarias agrícolas, trabajos garantizados.

#### TODO LO PUEDE EL AMOR

quien ha de mejorar la vida. Con más amor florecerán los muros de vuestra vivienda y anidarán en ella los pájaros silvestres.

Pero éstos, buenos y alegres como son, huyen a vuestro paso; si no pueden huir se esconden, y si no se pueden esconder tiemblan, porque os falta amor. Se la belleza, y todo esto es amor, sin el cual nada conoceréis en plenitud.

Se anhelan triunfos y progresos, y todo eso es amor, sin el cual nada que valga se alcanza.

Constancio C. Vigil.

#### ALGUIENTE SIGUE

(Sermón Laico por Frank Crane)

Alguien va de trás de tí; alguien te sigue. Alguien ve las huellas que dejas en la arena del tiempo, e inconscientemente s'gue tus pasos.

Alguien te observa a medida que avanzas en el laberinto de la vida, y te sigue, acaso porque no conoce otro camino, fuera del

Estamos habituados a eludir responsabilidades; pero el poder fatal que tenemos de servir de modelo e inspiración a otros, no lo pedemos eludir. Otros nos imitan, lo queramos o no.

No son los grandes modelos de conducta y de nobleza los que más influencia tienen, más fuer za de arrastre los modelos de negligencia y abuso El lenguaje prefano se aprende con mayor facilidad que el lenguaje divino, Se principia a beber no porque gusten al principio la cerveza, el vino y el ajenjo, sino porque otros beben. La gente hace lo que hace porque lo ve hacer, más que por otra razón alguna.

Esto explica, en parte, la extra ña fuerza de las multitudes, que son impulsadas por el poder acumulativo del ejemplo para hacer lo que cada uno solo jamás habria hecho.

Un poco de esta fuerza de arrastre tenemos todos. Por insigif sicante que sea una persona alguien la imita, a alguien sirve de ejemplo y modelo, Ninguna alma va sola por el mundo. Ningún acto de bondad o de petulanc'a deja de hacer resonar su eco en alguien.

Al caminar tu por los senderos de la vida, eres la cabeza de alguna procesión. Instintivamente, otros te siguen.

Inconsciente, más que conscien temente, tú estás contribuyendo a hacer el mundo mejor o peor de lo que era antes. Estás incrementando la felicidad o la miseria del mundo. Estás derramando luz o tinieblas, quieras o no.

## LOS DERECHOS DEL NIÑO

Mucha de la literatura que se viene publicando sobre las toxicomanías tiene como denominador común tono dramático de las descripciones con que padres de familia, presidentes de asociaciones juveniles, directores de colegios, etc., quieren dar a entender su extrañeza, el rechazo el repudio a la farmaccdependencia en que naufraga la juventud actual. Por regla general, la narración de uno o de varios casos de drogadicción se limita a descr'bir con rasgos tremebundos el abismo de inconciencia, las funestas consecuencias sobre la salud física y mental de la víctima, la dificultad de recuperación y, para hacer más espeluznante el relato, se trae a cuento la última confesión con que el suicida se despide de la vida y de sus fracasos. Si no viésemos en todas estas historias una velada inculpación social, diríamos que es la demostración de la más refinada hipocrecia,

Desde los directores de planteeducativos hasta los padres de familia tienen sobre su conciencia el hecho de que las protestas juveniles, los rechazos y resistencias de los jóvenes a acep tar los cánones sociales vigentes tienen la raíz en la forma como padres y rectores, autoridades y consejeros violan de cont nuo las normas de conducta que tratan de ensoñar quebrantando la ley.

Creemos que la generación adul ta ha querido soslayar sus de-

beres para con la actual. Debemos reconocer, sin embargo, que, a la par, ha querido entregarle las conquistas científicas y las comodidades materiales de que nos envanecemos. Empero, los valores morales que pretendemos dejar tamb'én como herencia se encuentran en la actualidad como piezas de un rompecabezas, disgregados, amorfos, rotos, con muy remotas posibilidades de for un todo coherente que dé una imagen digna de conservarse. Pensamos que en la crítica que se hace a la drogadicción se ha puesto más énfasis en los efectos que en las causas.

Dijimos en anterior oportunidad que los alucinógenos debían su efectividad más al tipo de per sonal dad que a la actividad farmacológica propiamente dicha. Si, en efecto, en materia de farmaco dependencia podemos describir los resultados en términos epidemiólogos, y, en consecuencia, circunscribir zonas endémicas, identificar individues susceptibles, aislar casos contagiosos y portadores, hacer pronósticos sobre probables epidemias, etc., podemos también aplicar con efi-ciencia medidas preventivas en los medios sociales, especialmente expuestos, mejorar la resistencia natural de individuos susceptibles y hacer a la familia más cons ciente y eficiente en sus responsabilidades como fundamento de la sociedad.

Dr. Santodomingo Guzmán.

# IL SEMILLERO OFRECE Insecticidas. Abonos de

Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos.

Toda clase de semillas, Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas. APARTADO 783 - San José

#### EL SUEÑO

¿Qué sería del hombre sin esa facultad cuyo ejercicio forma como una especie de paréntesis, de alto o de descanso en las enojosas tareas de la vida, y que es a modo de armisticio en el rudo batallar de nuestra existencia; sin esa facultad que nos proporciona la incomparable sensación de bienestar que experimentamos en estado fisiológico al despertar por la mañana, en cuyo instante, y cuando ha venido un sueño dulce y sosegado a disipar nuestro cansancio y a reparar las fuerzas per didas de la jornada anterior se nos figura que nacemos a nueva vida y que, de la nada en que nos sumerge un sueño profundo, imagen de la muerte, la más fiel, pasamos casi sin transición de ningún género, a los goces y delicias de una risueña existencia: pues no estando bajo el peso de tenaz dolencia o amarga tribulación, nun ca nos parece más bella la vida que al abrir los ojos por la manana! sin esa facultad que esparce tal encanto sobre nuestros días, que hay pocos placeres que se puedan comparar con el que el uso de aquella función nos depara, pues no parece sino que la Providencia, queriendo indemnizar de tanto sufrimiento como rodea a nuestra especie en el mundo en que vivimos, nos ha hecho donación de ese bálsamo divino que vierte con mano benéfica sobre las enconadas llagas de la triste humanidad para endulzar sus penas y sus amarguras.

En cambio, la falta de sueño excita nuestro sistema nervioso. aumentando su irritabilidad y la sensibilidad de nuestros tejidos, congestionando el cerebro y sien. do causa de violentas cefalalgias y otros trastornos orgánicos y de cambios en nuestro humor y en nuestras facultades intelectuales, a las que la falta de sueño exalta, turba e irrita al principio: y luego desorganiza y extingue. Si por el contrario se duerme demasiado, se embotan los sentidos y las facultades intelectuales, se tie ne la cabeza pesada, y se siențe una invisible pereza para todo tra bajo mental o físico, porque, como dice Séneca, "necesario es el sueño para reparar las fuerzas, pero si le continúas de día y de noche, vendría a ser MUERTE".

Dr. N. Mariscal

#### HERMANA MUJER FORMA DE HONRAR LA NATIVIDAD

Forma de honrar la Navidad

No es comiendo ni bebiendo a raudales como se debe celebrar la Natividad del gran Maestro ni haciendo ostentaciones de lujosos "árboles", ni escandalizando con bombas y cohetes cuando en verdad todo debería ser silencio y recogimiento. La forma de honrar la Natividad del mártir Nazareno es cultivar en el corazón y en lo hondo del alma su Evangelio de Amor en plena libertad, siendo en cada día más buenos y mejores, más generosos y altruistas, más colaboradores con la sociedad en que vivimos. Se honra la Natividad del Maestro con la Ley Moral de la Vida, con un aumento diario de amor en nuestros corazones y clevando nuestra mente y nuestro espíritu al más alto Nirvana de la perfección, porque eso precisamente era lo que quería Jesús para todos nosotros.

En verdad jamás hemos com-

prendido porque se celebra la Natividad del Maestro que fue crucificado y muerto comiendo y bebiendo abundantemente, con bombas y cohetes, con música y ruidos si luego al día siguiente seguimos siendo los mismos o peores que antes y del ejemplo y doc trina del mismo nada..

Nosotros honramos la Natividad en silencio, cultivando y prac ticando su doctrina de AMOR, espiritualizándonos en cada día, siendo cada vez mejores, elevándonos en el servicio para nuestros semejantes, poniendo nuestra mente en alto y dulcificando nuestros sentimientos en cada ins tante para practicar el Bien y colaborar sin condiciones con la sociedad

Para nosotros la Natividad del Maestro es, silencio, recogimiento, meditación y reflexión para aumentar el Cielo y el Amor en nuestro corazón.

Iris Gloria Obelar,

#### PALABRAS CALCINANTES DE VIGIL

Nadie más necesitado de tratamiento médico que quienes buscan por medio de la fuerza, proporcionarse un beneficio o apoderarse del gobierno de su país. Podemos estar seguros de que aquellos supuestos grandes hombres que civilizaron a su pueblo fueron todos imbéciles, o locos, o redomados pillos.

El hombre inferior piensa para su daño y para el daño ajeno. Cuando concibe el plan de apoderarse de su pueblo, le basta co nocer su ingenuidad y saber que algunas palabras y algunas apariencias lo secunden y dominan. Su locura, o su estupidez, es creer que en el país no hay más que una cabeza, un corazón una voluntad, una lengua. Y su horrendo delito consiste en pretender conseguir que la nación entera viva, trabaje y sufra para él y no para si misma.

Constancio C. Vigil.

#### DEFECTOS Y VICIOS

Poderosa es la vanidad en el corazón humano. La intemperancia lo domina; el desaliento lo aplana; el temor dice que en el corazón se asienta sin rival; pero la vanidad excede en influencia a todos ellos.

Así, no deplores las calamidades de la condición humana. Ríete más bien de sus locuras. En el vanidoso, la vida es la sombra de un sueño.

El héroe, el más encomiado de los tipos humanos ¿qué es sino el hervor de su flaqueza?

Las multitudes son volubles y desagradecidas: ¿Por qué el sabio se ha de comprometer con los

Quien negligencia la labor que le incumbe en el momento presente, para pensar en cômo se conducirá cuando tenga otra mayor, se alimenta de viento mientras que otros le comen el pan.

Cumple como bueno en tu actual estado, y no te avergonzarás quando asciendas a otro supe-

¿Qué ofusca el entendimiento ni qué impide tanto el reconocimiento de sí mismo como la vanidad? Cuando no te ves a tí mis mo te ven más claramente los de-

#### VIVEZA CRIOLLA

Una de las causas fundamentales del hundimiento de la Nación es la cláusula viveza criclla cultivada de arriba a abajo y de abajo a arriba. El ventajero, for ma archiconocida del vivo, el cocinero, el ladrón, el demagogo, el que menosprecia el trabajo pe ro es hábil para revalorizar el suyo, aquél siempre quiere tener. a alguien para que lo sirva o para explotarlo, todos entran en la provelosa gam'a de la viveza

criolla. Hacer revalúos, sacar ven tajas, engañar y estafar al que puede, esas son condiciones que exhiben todos los vivos mientras el país se hunde.

Pero como en el pecado está la penitencia, todos los vivos siempre van a parar a la cárcel y a la crónica policial de los diarios con foto y todo.

Indio Tupambay,

#### Lic. Fernando A. Sanabria Barrantes ABOGADO Y NOTARIO

TELS. Ofic. 21 29 30 Ahora en nueva oficina 50 varas al sur del Registro de la Propiedad Número 14-14 Esquina Clínica Bíblica

# IMPERIAL

GUSTO GRANDE

PARA GENTE GRANDE